

CONFIANCE DE SAINTE GERTRUDE DANS LE CŒUR DE  
JÉSUS.

L'espérance obtient de Dieu tout ce qu'elle s'en est promis ; il n'est rien qu'elle n'emporte. Le prophète royal fait dire à Dieu, pour inculquer cette vérité : " Parce qu'il a mis en moi toute son espérance, je le délivrerai ; je le protégerai parce qu'il a invoqué mon nom. Il m'invoquera, et je l'exaucerai ; je serai avec lui dans ses tribulations ; je le sauverai et le placeraï dans la gloire." Notre-Seigneur dit, à la louange de sainte Gertrude, à une personne dévote qui lui avait demandé une faveur sans l'obtenir : J'ai différé de t'accorder ce que tu me demandes, parce que tu ne te confies point parfaitement en ma bonté, comme ma fidèle Gertrude ; aussi je ne refuserai jamais rien de ce qu'elle me demandera.

En effet, cette sainte avait une très-grande confiance dans le Cœur de Jésus ; elle était si ferme qu'aucune tentation et aucun accident ne pouvaient l'ébranler ; et elle regardait elle-même cette confiance comme la cause de tous les biens qu'elle recevait de Dieu. Et en effet, si nous voyons quelqu'un espérer de nous des secours dans ses maux, et avoir une si haute idée de notre charité qu'il soit persuadé que nous l'assisterons, lors même qu'il serait abandonné de tous, ne ferions-nous pas tous nos efforts pour l'aider pour peu que nous eussions encore quelque sentiment naturel ? Un tigre même serait ému, si je puis parler ainsi, parce qu'en se confiant à nous, cette personne nous donne un témoignage ardent de l'estime qu'elle fait de notre vertu et nous honore beaucoup. Un jour de fête des saints Innocents, la même sainte avait beaucoup de peine à se préparer à la communion à cause d'une foule de pensées qui troublaient son esprit ; il lui fit cette douce et remarquable réponse : " Si quelqu'un, assailli par la tentation, vient à moi avec une ferme espérance, il est du nombre de ceux à qui je dis : celle-ci est une colombe unique, choisie entre mille qui a percé d'un de ses regards mon Cœur divin ; de sorte que si je savais ne pouvoir l'aider, j'éprouverais une si grande désolation que toutes les délices du ciel ne saueraient l'adoucir, et ce regard de l'âme fidèle est la confiance assurée qu'elle a que véritablement je sais, je puis et je veux lui être fidèlement présent en tout pour lui donner mon secours : cette confiance fait une si grande violence à mon Cœur, que je ne puis en aucune manière m'éloigner d'elle."